

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Mardi 26 mars 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 19**

(environ Vendredi 11h00 du matin, 7 avril 30 après JC)

²³ Après avoir crucifié Jésus, les soldats prirent ses vêtements et en firent quatre parts, une pour chaque soldat. Ils prirent aussi sa tunique, qui était sans couture, d'une seule pièce depuis le haut jusqu'en bas. Ils se dirent entre eux : ²⁴ « Ne la déchirons pas, mais tirons au sort pour savoir à qui elle sera. » C'est ainsi que s'accomplit cette parole de l'Écriture : *Ils se sont partagé mes vêtements et ils ont tiré au sort mon habit.* Voilà ce que firent les soldats.

²⁵ Près de la croix de Jésus se tenaient sa mère, la sœur de sa mère, Marie la femme de Clopas et Marie de Magdala. ²⁶ Jésus vit sa mère et, près d'elle, le disciple qu'il aimait. Il dit à sa mère :

« Femme, voici ton fils. »

²⁷ Puis il dit au disciple :

« Voici ta mère. »

Dès ce moment-là, le disciple la prit chez lui.

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !
« De la croix, Jésus forme une nouvelle famille »¹

Jésus prend soin de son peuple.

Jean et Marie reçoivent cette Parole et vont en vivre jusqu'à la fin de leurs jours.

Il donne à chacun une vocation afin que les besoins de son peuple soient comblés.

Jésus donne sa Parole (il commande son peuple), ainsi il conduit son peuple.

Jésus est le Seigneur de la parole.

La troisième parole de Jésus sur la croix est un commandement. Elle ne laisse pas de place à la négociation.

Un lien physique avec Jésus ne confère pas une grâce. La grâce est liée à la relation spirituelle avec lui. L'obéissance à la Parole de Jésus est la base, le chemin à suivre.

Jésus est le Seigneur de la Parole et, en tant que tel, Marie n'a pas de droit sur lui.

Néanmoins, Jésus est fils, selon son humanité ; Marie reste sa mère. A cause de ce lien tout humain, Marie est au pied de la croix, et Jésus devait lui parler, prendre soin d'elle pour après sa mort. Il le fait de façon souveraine.

¹ Pour approfondir cet enseignement, lire les 7 paroles de Jésus sur la croix « Entre terre et ciel » de Paul Wells, dans la revue réformée.

Jésus formule un ordre de réquisition.

Marie adopte l'attitude que tout chrétien devrait avoir par rapport à la Parole divine. Et Jean comprend sa responsabilité et conduit Marie chez lui. Ils agissent et obéissent à la parole de Jésus.

L'intervention de Jésus est d'ordre chirurgical. Il opère un changement radical dans l'existence de ceux qui s'en remettent à lui.

Marie et Jean doivent accepter d'obéir à la parole de Christ, jour après jour, aussi longtemps qu'ils vivront.

Ils connaîtront des moments de lutte, mais ils resteront ensemble comme un fils qui prend soin de sa mère et une mère qui se laisse aimer par son fils.

Il en est de même pour nous : renouvelés en Christ, nous vivons des tensions contradictoires.

La lutte est toujours présente, et le péché demeure en nous. Mais Dieu se sert de nos problèmes pour nous garder patients, humbles, fidèles.

De même que Jésus a confié Marie à l'Eglise naissante, de même il ordonne que son Eglise soit le lieu où grandissent ceux qui sont blessés par le jugement de leur péché (et aussi d'autres blessures) et renouvelés en Christ. Dans l'Eglise, grâce au Saint-Esprit, le péché peut être traité avec compassion, et l'amour peut être vécu de façon concrète entre frères et sœurs, mères et fils, pères et enfants.

C'est là, dans le corps de son peuple, comme Christ l'indique clairement par ce geste, que nous pouvons avancer dans la vie nouvelle en luttant contre le monde et la chair, et en croissant dans la grâce que Christ nous a donnée.

Par sa Parole, Jésus crée et établit un nouveau peuple, une nouvelle famille par des liens fraternels en Christ.

Il organise son église : il fait des dons aux hommes. Du haut de la croix, Jésus manifeste sa seigneurie sur les siens. En tant que Sauveur de l'Eglise, il établit sa nouvelle communauté.

Le nouveau peuple de Dieu tient son identité de la parole de Jésus.

Jésus se fait remplacer par Jean. Les disciples deviendront les porte-paroles de Jésus, et Marie est confiée à leur soin.

Pourquoi confie-t-il sa mère au disciple bien-aimé ? La première raison est la présence de Jean à côté de Marie. La parole de Jésus sanctifie une affection déjà existante et spontanée entre le disciple et la mère du Seigneur. La grâce de Dieu ne travaille pas contre la nature humaine ; elle transforme, par son influence, les dons et les rapports présents et leur confère le caractère de vocation.

Jean et Marie accueillent, donc, cette parole comme une vocation à vivre, à cause de Jésus, et sous son autorité.

Le Seigneur de l'Eglise met chacun à sa place dans le service qu'il doit lui rendre.

La foi en la Parole de Dieu nous aide à accepter notre situation et nous donne du courage pour continuer.

Accepter la volonté de Dieu, c'est cela.

Jésus parle comme Sauveur de son peuple

La troisième parole de la croix apporte plus que la garantie d'une protection humaine. Elle annonce la création d'un nouveau peuple de Dieu, un peuple spirituel fondé sur l'œuvre du Sauveur et sur sa Parole. Par leur réponse à cette parole, Jean et Marie confessent Christ comme Sauveur.

Comme chef de l'Eglise, Jésus exerce son ministère de trois façons : par sa Parole, il **règne** (roi) spirituellement sur son peuple, il l'**organise** et il le **guérit** de ses péchés, de ses blessures et de ses deuils.

Pour chaque chrétien, pour le peuple de Dieu, les bonnes questions à se poser face aux décisions grandes ou petites sont les suivantes :

- « Obéissons-nous au Seigneur pour être « saints » devant lui ? »

- « Lui sommes-nous « agréables » par notre service et notre amour ? »
- « Notre vie est-elle à la gloire de Christ, un culte à son honneur ? »

Ces questions éclairées par la Parole ne sont pas toujours présentes à notre esprit, car nous sommes par nature spirituellement amorphes. Qu'il n'en soit pas ainsi dans le concret de la vie, si nous voulons obéir à Christ.

Jésus, comme avec Jean et Marie, intervient dans toutes les réalités quotidiennes de notre vie pour en changer les orientations.

Marie est guérie de son deuil par la foi et l'obéissance à la Parole de Jésus. Parce qu'elle a reçu la parole du Fils, il lui a été possible d'accepter ce qui s'est passé et de vivre une vie de famille dans la communauté du Christ. Jésus n'a rien accompli de spectaculaire. Il a dit une parole. Il en va de même pour nous. Écoutons le Fils bien-aimé du Père ! Obéissons par la force de son Esprit et nous vivrons une vie renouvelée et débordante de bénédictions.

Prions :

Seigneur Jésus, jamais personne n'a parlé comme toi du haut d'une croix. Ta Parole est souveraine et créatrice. Je m'incline devant ton commandement et ton autorité. Je te confie les dons que tu m'as donnés ; ils t'appartiennent, il sont à toi, un héritage pour ton peuple, ta famille. Donne-moi, tous les jours de ma vie, d'être fidèle à ta Parole pour te servir toi et ton peuple.

Adorons en chantant (4 mn) :
Promesses - Jamais on n'a appris :
https://youtu.be/VxJRnuUNH_E
